



# Evelyn Matthei ataca al Gobierno por tragedia en la mina El Teniente

**CAMPAÑA**

**Coloma y Sutil se suman**

El senador UDI Juan Antonio Coloma y el empresario Juan Sutil se sumaron ayer al comité político de la campaña presidencial de Evelyn Matthei, ante las críticas surgidas por sus bajos resultados en algunas encuestas, que incluso la sitúan en el cuarto puesto, tras Jeannette Jara, José Antonio Kast y Franco Parisi. El parlamentario coordinará la relación con los partidos que la apoyan, mientras que el expresidente de la CPC reforzará la estrategia del generalísimo, Diego Paulsen.

**Contexto.** La candidata dijo que el Ejecutivo actuaría distinto si yacimiento fuera privado.

**Factor.** Sindicalista planteó que si los seis mineros hubieran sido "de planta", no habrían fallecido.

**Marcelo González Cabezas** La candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, dijo ayer en radio ADN que si la tragedia del jueves de la semana pasada en El Teniente hubiera ocurrido "en una mina privada, probablemente la reacción del Gobierno hoy sería exigir querrelas y renunciadas".

Junto con lamentar la muerte en el yacimiento de Codelco de seis mineros -Paulo Marín Tapia, Gonzalo Núñez Caroca, Alex Araya Acevedo, Carlos Arancibia Valenzuela, Jean Miranda

Ibaceta y Moisés Pavez Armijo- la abanderada de derecha planteó sobre lo anterior que "creo que es importante que tengamos siempre la misma reacción donde quiera que ocurran los accidentes... Oja-



Evelyn Matthei pidió determinar si hay responsables o si fue cosa del azar. / FACEBOOK E. MATTHEI

la tengamos una sola vara".

Según la exalcaldesa de Providencia, "hay que tener reglas claras sobre este tipo de cosas... (Con una mina privada) la reacción hubiese sido totalmente distinta. Estarían varios ministros pidiendo la cabeza de los responsables y entablando que-

rellas criminales y civiles... Y eso aquí no lo vemos... Este tema de la doble vara, del doble estándar, nos hace muy mal como país".

Y cerró al respecto precisando que "hay que mirar bien qué es lo que ocasionó este terrible accidente, y si hubo una mala actuación

por parte de alguien o bien fue cosa del azar".

Por su parte, el presidente de la Federación Minera de Chile, Marco García, responsabilizó a Codelco por no garantizar condiciones seguras para trabajadores subcontratados en El Teniente.

En CNN Chile, aseguró



"Con una mina privada habría ministros pidiendo cabezas y entablando querrelas".

**EVELYN MATTHEI**  
 Candidata presidencial CHV

"Codelco decidió hace años operar con terceros, y eso ha debilitado los estándares reales de seguridad".

**MARCO GARCÍA**  
 Pdt. Fed. Minera de Chile

ayer que la precarización laboral es estructural y exigió la promulgación urgente de la Política Nacional de Seguridad y Salud en la Minería.

"Si (los fallecidos) hubiesen sido trabajadores de planta, esto no habría pasado... Las denuncias habrían sido escuchadas", puntualizó el sindicalista.

De acuerdo a García, hubo advertencias sobre el debilitamiento del macizo rocoso que no fueron consideradas con la seriedad necesaria.

"En la minería subterránea, el cerro avisa. Si hay fallas geológicas, eso debe ser tomado con máxima rigurosidad. No hubo control geotécnico adecuado", dijo el representante de la Federación Minera de Chile, apuntando directamente a la responsabilidad de la compañía minera estatal.

Y explicó que la empresa a cargo del pique, la constructora Gardilic, tiene trayectoria, pero denunció que el problema está en la precarización de las condiciones que enfrentan contratistas y subcontratistas.

"Codelco decidió hace años operar con terceros, en lugar de su propia gente, y eso ha debilitado los estándares reales de seguridad", sostuvo García.

## Pacheco y Williams en la mira del fiscal de O'Higgins

**El presidente de Codelco será citado a declarar, camino que podría seguir la ministra de Minería**

**María Paz Núñez**

El fiscal regional de O'Higgins, Aquiles Cubillos, confirmó que citará a declarar al presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, en el marco de la

investigación por el fatal derrumbe que el jueves de la semana anterior dejó a seis mineros fallecidos en la mina El Teniente.

"Sin duda (Pacheco) tiene que declarar como presidente de Codelco, y también otros gerentes", indicó ayer el persecutor, quien este martes se reunió con su equipo de trabajo para elaborar un plan investigativo.

También indicó que se encuentran revisando las áreas



Máximo Pacheco tendrá un cara a cara con quienes investigan el accidente en El Teniente. / CODELCO

que deben cubrir para determinar eventuales responsabilidades en el accidente.

"Estamos estableciendo quiénes son las personas que

tienen que declarar en todas estas áreas", añadió Cubillos.

Y en ese sentido no descartó además citar a declarar a la ministra de Minería,

Williams, quien ha dicho que en El Teniente se falló y "que algo no funcionó adecuadamente".

"Si es necesario y tienen información relevante para la investigación, sí", precisó el fiscal sobre la eventual comparecencia de autoridades como la secretaria de Estado.

Cubillos precisó también que serán revisados correos electrónicos, pues sindicatos de trabajadores indicaron antes del derrumbe que había problemas en la mina.

"Hay que levantar los proyectos y planes de obra (...) Necesitamos que se entreguen algunos correos que han circulado, en los cuales ciertos sindicatos habían hecho presente problemas", cerró el fiscal.

